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《 上 野 地 区 町 会 連 合 会 》 

開催日：９月８日（火） 

 

◇東西めぐりん停留所について 

質問 回答 対応 

 ５月31日で水月ホテル鷗外荘が閉館に

なったのをキッカケに停留所を動物園旧

通用門前に移し、名称を変更してはどう

でしょうか。また、現在の停留所は交差

点が近く、バスが停まると混雑がいつも

発生しています。 

 

鷗外荘は閉館となりましたが、森鷗外の旧

居跡を多くの人に知ってもらうため、今後も

｢鷗外旧居跡｣の名称を使用してまいります。 

また、停留所停車時に道路が混雑し、近隣

の皆さまにご迷惑をおかけし、申し訳なく思

っております。しかしながら、地先の状況や

道路環境の観点から、現時点では停留所の移

設は難しい状況ですので、利用者の安全性を

確保している当該停留所を運用していきた

いと考えております。 

今後も、安全安心で快適な「めぐりん」を

目指してまいりますので、皆さまのご理解、

ご協力をお願いいたします。 

─ 

 

◇上野地下駐車場建設時に出た石について 

質問 回答 対応 

 建設時に出た石垣の一部のような大き

な石を約200個、寛永寺で保管していま

す。古い時代の物なので、積み直して展

示する等、遺構として残す考えはありま

すか。区が処分するにも費用はかかりま

すし、展示等するならば場所を提供しま

す。 

 

保管いただいているのは、上野広小路三橋

遺構の石と思われます。寛永寺様には、保管

していただき、誠にありがとうございます。 

上野広小路三橋遺構は、地下駐車場工事地

内における発掘調査により平成17年に発見

された石組水路です。この石垣は、三橋が架

けられていた水路の石組遺構として、台東区

の有形文化財となっております。 

 区としましても、本遺構は大変貴重なもの

であり、活用していきたいと考えておりま

す。石組みの展示方法や展示場所の確保等の

課題もあるため、現時点で具体的な活用方法

は定まっておりませんが、文化財保護審議会

の意見をいただきながら、どのように活用し

ていくのか、引き続き検討してまいります。

担当の生涯学習課から連絡させていただき

ます。 
 
 

※令和２年９月、会長へ連絡し、説明しまし

た。（生涯学習課） 

☆ 
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◇商店街の感染症対策と商業振興について 

質問 回答 対応 

 上野二丁目仲町通りは、いわゆる「夜

の街」で接待を伴う飲食店が多数ありま

す。区として、商店街の感染症対策と集

客の減少をくい止める商業振興につい

て、どのように考えていますか。 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大を

防止するため、４月７日に緊急事態宣言が発

令され、外出自粛や店舗休業等の対応がとら

れました。 

現在、緊急事態宣言は解除されております

が、減少した客足を回復させるには、各店舗

が「新しい日常」に対応した感染予防対策を

しっかり行い、お客様が安全で安心して利用

できるようにしなければなりません。区で

は、「新しい日常」に取り組んでいることを

示す「宣言書ステッカー」や「注意喚起ピク

トグラムシール」を区内店舗に配布いたしま

した。さらに、商店街に対して、「新型コロ

ナウイルス感染症緊急対策支援」として、物

品等を購入できるよう補助制度を創設する

等の支援を図っております。 

上野２丁目などの接待を伴う飲食店を対

象に、夜間一斉監視を行い、多くの店舗で手

指の消毒や検温などの感染防止対策が行わ

れていることを確認いたしました。不十分な

店舗に対しては、事業者向けの感染予防ガイ

ドブックなどにより注意喚起を行いました。 

また、「客引き防止条例」の制定や、警察

署と協力した悪質客引きに対する指導、町

会・商店街の皆さまのパトロール活動等の効

果もあり、客引きの人数が大幅に減少してお

ります。 

今後も、皆さまの安全安心な生活を取り戻

せるよう、感染症対策に取り組んでまいりま

す。 

 

○ 
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◇外部委託している業務について 

質問 回答 対応 

 区が外部委託している業務は多いと思

いますが、その内容と区歳出全体に占め

る割合を教えてください。 

また、10年前と比べて、増えた分野と

減った分野の今後の方針についてお聞か

せください。 

 

平成30年度の歳出決算額は約988億円、委

託料は約160億円で、決算額に占める委託料

の割合は16.2％となっております。 

10年前の平成21年度では、歳出決算額は約

916億円、委託料は約93億円、委託料の割合

は10.2％となっております。 

歳出決算額に占める委託料の割合は、平成

30年度は21年度よりも６ポイント増えてお

ります。また、多くの分野において、委託料

の割合は増加している状況です。 

区はこれまで、各事業の目的を達成するた

めに、民間委託による効果や効率性、行政が

直接行なうべきか等を検討したうえで、業務

委託を活用してきたところです。 

今後も、多様な区民ニーズに応えるため、

民間企業が有する知見及び人的・物的資源の

活用を一層推進し、区政運営に努めてまいり

ます。 

― 

 

◇「駅ピアノ」の設置について 

質問 回答 対応 

「駅ピアノ」という番組が放映されて

おり、大変評判がよく、新聞の投書欄で

も取り上げられていました。多くの人々

に喜びや勇気、そして癒しを与える事に

なると思います。 

上野には訪れる人も多く、台東区には

東京藝術大学もありますので、上野駅に

「駅ピアノ」の設置をご検討いただけな

いでしょうか。 

 

駅や街角から流れるピアノの音は、人々の

心を癒すものと思います。 

上野は、東京藝術大学や上野学園などの音

楽の教育機関や旧東京音楽学校奏楽堂、東京

文化会館などの音楽ホールがあり、音楽を身

近に感じられる地域でもあります。 

しかし、現在、新型コロナウイルス感染症

の感染拡大が懸念されるため、不特定多数の

方が自由に演奏できる「駅ピアノ」や「街角

ピアノ」などの多くは、利用できない状況に

あると聞いております。そのため、上野駅へ

の「駅ピアノ」の設置は、現状では大変難し

いと思われます。 

区といたしましては、旧東京音楽学校奏楽

堂で開催している日曜コンサート等、気軽に

音楽に触れられる演奏会などの機会を提供

できるよう努めてまいります。 

△ 

 


